
Faz apenas poucos anos. A ideia
nasceu durante 0 Europacing de
1985 realizado em Torremolinos,
Espanha.

Ap6s carta-convite enviada por
intermedio da Sociedade Paranaen
se de Cardiologia a todos os mem
bros da Sociedade Brasileira de Ci
rurgia Cardiovascular (SBCCV), foi
realizada no Instituto Dante Pazza
nese de Cardiologia, em Sao Paulo,
uma reuniao para discutir a cria<;:ao
de urn departamento que agregasse
todos os cirurgioes cardiacos e car
diologistas que atuavam na area da
estimula<;:ao cardiaca artificial. Mui
tos compareceram e apos longas ho
ras de debates foi designada uma
comissao composta por Decio Kor
mann, Fernando Luchese e Paulo
Brofman, para a elabora<;:ao do regi
mento interno e emendas necessa
rias para que a SBCCV pudesse aco
modar em seu seio esse departamen
to. Estava plantada a semente.

Elaborado 0 regimento interno,
necessitava-se de altera<;:oes estatu
tarias na SBCCV, para a cria<;:ao de
departamentos e de mais uma cate
goria de socio. Isto ocorreu na cida
de de Porto Alegre, durante 0 XLI
Congresso Brasileiro de Cardiolo
gia, ap6s calorosas discussoes. Nes
se mesmo evento foi realizada uma
assembleia para a cria<;:ao e apro
va<;:ao do departamento que por su
gestao do eng~ Alvaro Ferreira rece
beu a denomina<;:ao de Departamen
to de Estimula<;:ao Cardiaca Artifi
cial (DECA), sendo mantida aquela
comissao para dirigi-lo provisoria
mente ate a realiza<;:ao das elei<;:oes,
marcadas para abril de 1986, duran-
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te 0 13~ Congresso Nacional de Ci
rurgia Cardiaca, em Sao Paulo.

Eleita, a primeira diretoria foi
composta por: Decio Kormann;
presidente, Antonio Jasbik; vice
presidente, Paulo Brofman; secreta
rio, Roberto Costa; tesoureiro e
Domingo Braile, Fernando Luche
se, Ricardo Eloy, Paulo Gauch e
Jose Carlos de Andrade no conselho
deliberativo.

Nesse ana 0 INAMPS criou 0 Sis
tema Integrado de Atendimento
Cardiovascular (SICV) com a finali
dade de normatizar 0 atendimento
cardiologico e da cirurgia cardiaca;
poucos, porem, entenderam 0 pro
posta e houve serias discordancias.
Desde 0 inicio, 0 DECA, defendeu
a necessidade da devida habilita<;:ao
para que os medicos pudessem im
plantar marcapassos e 0 entao presi
dente muito lutou para isso.

Elaborou-se 0 C6digo de Etica do
DECA e criou-se 0 Simposio Nacio
nal do DECA, com a finalidade de
realizar 0 intercambio cientifico en
tre seus membros. Junto com 0 sub
setor de marcapassos da ABIMO,
regulamentou-se 0 relacionamento
do medico com os fabricantes. Foi
urn ana dificil, porem 0 dr. Decio
entregou a presidencia, com a certe
za do dever cumprido por toda a
diretoria.

Durante 0 14~ Congresso Nacio
nal de Cirurgia Cardiaca, realizado
em Salvador - Bahia, foram elei
tos: Jose Carlos de Andrade; presi
dente, Paulo Gauch; vice-presiden
te, Joao Santana; secretario, Rober
to Costa; tesoureiro e Decio Kor-

mann, Domingo Braile, Paulo Brof
man, Ricardo Eloy e Antonio Jas
bik, para 0 conselho deliberativo.

Aprimorou-se 0 relacionamento
com 0 SICV tornando realidade 0

credenciamento atraves do DECA.
Juntamente com 0 presidente da
SBCCV, negociou-se com 0

INAMPS honorarios mais justos e
dignos; muitas reivindica<;:oes foram
conseguidas, porem a alegada falta
de recursos e outros argumentos im
pediram a real efetiva<;:ao desse an
seio da classe.

Elaboraram-se as diretrizes para
implante de marcapasso cardiaco e
a escolha do modo de estimula<;:ao,
hoje adotadas pela maioria de seus
membros e foi proposta a edi<;:ao de
uma revista cientifica.

°dr. Jose Carlos lutou com todas
as for<;:as para dignificar os membros
deste departamento e isto the cau
sou forte emo<;:ao durante a Assem
bleia Geral Ordinaria realizada no
Rio de Janeiro durante 0 15~ ~on

gresso Nacional de Cirurgia Cardia
ca, em 1988.

Nessa ocasiao tomaram posse:
Paulo Brofman; presidente, Jose
Carlos Pachon Mateos; vice-presi
dente, Luiz Antonio Castilho Teno;
secretario, Luiz Antonio Rivetti; te
soureiro, Domingo Braile, Decio
Kormann, Waldemiro Carvalho Jr.,
Blau Fabricio de Souza e Gilberto
Lino Vieira para 0 conselho delibe
rativo e Jose Carlos Andrade, Paulo
Gauch e Edmundo Mendon<;:a Neto
para a publica<;:ao.

Foi com orgulho de urn agricultor
que recebemos a semente plantada
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ha bern pouco tempo ja transfor
mada em uma planta forte e com
rafzes firmes.

Hoje somos 313 associados, reali
zamos anualmente urn Simp6sio Na
cional e participamos e fazemo-nos
presentes em todas as decis6es tela
cionadas a especialidade. Temos
vistoriado hospitais, por solicita<;ao
do SICV, avaliando suas condi<;6es
humanas, estruturais e de equipa
mentos para que possam ser autori-

zados ou nao a implantar marcapas
sos.

Durante 0 5~ Simp6sio Brasileiro
de Arritmias Cardfacas realizado re
centemente em Goiania, foi lan<;ada
a Revista Brasileira de Marcapasso
e Arritmia - REBRAMPA, que,
como esclarece 0 seu primeiro edito
rial, nao e uma revista restrita ape
nas aos membros do DECA, mas
sim colocada a disposi<;ao de toda
a classe cardiol6gica brasileira para

REBRAMPA

que seja 0 meio de comunica<;ao de
assuntos relacionados com 0 seu tf
tulo.

Foram apenas poucos anos, tres
gestoes, muito foi feito e muito ain
da devera ser feito e temos certeza
de que com a uniao e 0 trabalho
demonstrado 0 DECA sempre sera
uma entidade que homara e dignifi
cara seus associados.

Paulo Brofman
Presidente
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